



La commune de Laà-Mondrans, située à quelques lieues d'Orthez, consiste en la réunion des deux villages de Laà et de Mondrans à la fin du XIX^e siècle.

Laà (qui signifierait "landes, pâturages"), qui s'est appelé *Lar* dès le X^e siècle et jusqu'au XII^e siècle, partage son nom avec le ruisseau local, le Laà.

Mondrans est le pluriel *lous Mondrans* (1659) de *Mondran* ([français](#) /mõdrã/, [gascon](#) /mundran/) probablement de

Mount Hranc

'mont franc' (

Mondran Susoo

et

Mondran Jusoo

en 1385 ;

Mondran dessus

et

Mondran debaigt

en 1614).

Il existait une importante abbaye au XIV^e siècle. Le château actuel a été construit en 1750 sur les ruines d'un ancien château médiéval .

C'est la patrie d'Alfred Pose (1899-1969), économiste, financier, membre de l'Académie des Sciences morales et politiques.

Lieux d'un évènement au moins de la vie de :

- [Jean MOULIA](#) : + le 22 septembre 1830

Sources :

- [Wikipédia](#)
- *"Le Guide du Béarn"* de Louis Laborde-Balen ed La Manufacture
- [lebearn.net](#)